

Estudiantes de distintos recintos marcharon por las calles de Copiapó

PROTESTA. La iniciativa fue gestada por alumnas del Liceo Mercedes Fritis Mackenney, y se sumaron jóvenes de otros recintos. Desde la Superintendencia de Educación dijeron que no hay denuncias de acoso y discriminación, pero desde la ETP reconocieron que activaron protocolo por un par de situaciones.

Rodrigo Moreno Valera
 rodrigo.moreno@diarioatacaa.cl

Un grupo de estudiantes secundarios encabezados por alumnas del Liceo Mercedes Fritis Mackenney, marcharon por las calles céntricas de Copiapó para exponer que en los recintos educacionales hay casos de acoso y discriminación por diversidad de género. Además de expresar su descontento por las condiciones en que se está desarrollando la vuelta a clases.

Situación que se ha visibilizado desde la primera semana de clases presenciales, a través de reclamos por las condiciones de los colegios y el retraso en obras de mantenimiento que se debieron materializar hace meses, y que aún no concluyen.

LOS CASOS

Consultada sobre los casos de acoso y discriminación en el contexto de la diversidad de género, Aracely Soza, alumna del Liceo Mercedes Fritis y una de las organizadoras de la marcha, indicó que "en mi liceo, en el B-5, está el inspector funado, también tiene una denuncia, la

cual no llegó a ningún lado por falta de pruebas. Un profesor abusador sigue en el liceo, está solamente con licencia. El profesor al cual denuncié, se le dio una licencia para que no fuera a hacer clases por la denuncia".

Este medio consultó a la Superintendencia de Educación la cifra de denuncias por acoso sexual y/o casos de discriminación por diversidad sexual al interior de las aulas, ante lo cual desde la entidad mencionaron que entre el 1 de enero y el 22 de marzo del presente año, no se han recibido denuncias de ese tipo.

Con este antecedente, consultada por el proceso que se adoptó en su denuncia y por qué no se dirigió a la Superintendencia, la adolescente explicó que "hablé en el liceo antes de hacer la funa y todo esto (la marcha), me dijeron que no podía hacer nada porque soy menor de edad, y no podía llevar a mis apoderados a apelar ni discutir por el profesor que me acosó. Por eso más que nada es esto".

La joven continuó sus declaraciones manifestando que en

otros recintos de la capital regional también habrían episodios de acoso y/o discriminación. "En el ETP también hay un profesor con una demanda, en el Comercial también hay un profesor con una demanda y sigue haciendo clases, lo mismo que en el ETP. (Marchamos) también por nuestros derechos, porque el A-4 no tiene los lugares habilitados para hacer clases, la cocina, comedor y talleres de cuarto (medio)", sostuvo.

A su vez, el rector de la Escuela Técnico Profesional (ETP), Enrique Díaz, confirmó que han detectado algunos incidentes, pero que están siendo abordados. "Tenemos un protocolo y lo aplicamos cuando tenemos conocimiento de alguna situación. Los casos son denunciados a Inspectoría, se hace un análisis, lo deriva a Convivencia Escolar, después si amerita contención emocional se deriva a los equipos de apoyo, y si es necesario a un organismo OPV (Orientación y Proyecto de Vida)", dijo.

Agregando que "hemos tenido casos puntuales, pero tratamos de hacer las clases normales, hasta el momento estamos cumpliendo con todos los protocolos sanitarios, lo que habíamos planificado. Estamos tratando de ajustarnos a eso y los casos puntuales son tomados por Inspectoría General y Convivencia Escolar, después ellos derivan a la Unidad de Apoyo y Orientación, si es que lo amerita".

COLEGIO DE PROFESORES

Mientras que la secretaria general del Colegio de Profesores, y miembro del Departamento de Género del gremio en la Atacama, Bárbara Rives, declaró sobre los casos de acoso y discriminación, que al gremio "no se nos ha acercado

ninguna organización secundaria ni estudiantes, ni nada, ni a conversar, compartir, pedir apoyo ni nada. Lo que sí, desde los distintos establecimientos se están haciendo trabajos con respecto a este tema y se viene una jornada desde el Ministerio (de Educación) para tratar la educación no sexista, en este tipo de situaciones y una sociedad que está en cambio como la nuestra".

No obstante, Rives sostuvo que "cada establecimiento tiene que generar sus propios protocolos, contra la violencia de género, contra la violencia homofóbica. Tener protocolo de acción y canales de comuni-

cación que puedan ser expedidos para denunciar este tipo de hechos, el problema es que estamos en proceso de generación de esos protocolos, ha sido muy lenta la instalación de ciertas instrucciones, ordenanzas y lineamientos que se han bajado desde el Ministerio".

Hasta el cierre de esta edición, este medio intentó establecer contacto con el Liceo Mercedes Fritis Mackenney, y el Instituto Comercial de Copiapó, para saber qué medidas se adoptan en dichos recintos educacionales ante eventuales denuncias de acoso sexual y/o discriminación por diversidad de género, pero no fue posible. **C3**



LA MARCHA FUE CONVOCADA POR ALUMNAS DEL LICEO MERCEDES FRITIS MACKENNEY.